

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

Año XXII

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En Tortosa, al mes. 1 Pesetas
Fuera, trimestre. 3 »
Extranjero, id. 7 »
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Miércoles 26 Febrero de 1902

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Arturo Morera, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al director.—No se devuelven los originales.

Núm. 45

Después del conflicto

El orden material tiende á su restablecimiento, y es de presumir que no tardará mucho Barcelona en volver á la vida normal.

¿Qué consecuencias prácticas deberán deducirse de los sucesos que pueden darse ya por terminados? ¿Qué conducta se deberá seguir en vista de lo sucedido y de las amenazas que para lo porvenir encierra lo pasado?

Según unos, al Gobierno es al que cumple únicamente hacer lo que deba hacerse. Según otros, el Gobierno nada puede ni debe hacer; las clases pudientes, adineradas ó conservadoras son las que han de hacerlo todo.

Una y otra opinión son falsas. Gobierno y clases conservadoras han de aprender en lo sucedido en Barcelona, y deben obrar en consecuencia.

Cumple al Gobierno una exquisita vigilancia para que los sucesos pasados no se repitan, con la convicción de que si nunca segundas partes fueron buenas, la que en este caso había de darse, sería necesariamente muchísimo peor que la primera. Pero esta vigilancia no puede ser función exclusiva de policía y de fuerza. Por el contrario, la policía y la fuerza son las que aquí tienen menos que hacer.

Lo que urge, y verdaderamente importa, es la represión enérgica, constante, sistemática, sin arrebatos pasionales, sino con la majestad ó serenidad propia de poder supremo, de las ideas anarquistas, y de las que de uno ó de otro modo engendren directamente las del anarquismo. Déjense los gobernantes de doctrinarismos liberales, y consideren á todo individuo contagiado de anarquismo como eso, como un contagiado ó apestado que hay que apartar desde luego y para siempre del cuerpo social.

Lo cual no se crea que exija grandes sacrificios, ni grandes proscipciones. Aunque la masa obrera ha seguido en esta ocasión á los anarquistas, no puede decirse de ella que sea anarquista; con separar á los cabecillas, que en Barcelona no liegan, seguramente, á dos docenas y en toda España no pasan de un centenar, estará arreglado todo. Y no pedimos patíbulos, ni presidios, ni

tormentos ilegales en las prisiones; creemos que basta el extrañamiento del reino de ese centenar de fautores del mal, con una vigilancia cuidadosa para impedir su propaganda, y todo quedará como una balsa de aceite. En la masa, una vez que no obresobre ella la sugestión de los seudo-profetas que la pervierten, obrarán sus naturales impulsos, que son buenos, y la influencia saludable de las buenas doctrinas.

A los obreros hemos de amarlos siempre, aunque por desdicha se extravíen, en ocasiones, y hemos de procurar el mejoramiento de su condición social, aunque á veces la procuren ellos por medios reprobados é inadmisibles. Una cosa es el fin y otra los medios para conseguirlo. El fin de todas estas agitaciones, por lo que se refiere á la muchedumbre que que toma parte en ellas, ó sea el mejoramiento de la clase obrera, no sólo nos es simpático, sino que es nuestro propio fin.

Lo es, porque estamos profundamente convencidos de que la clase obrera está muy mal, y no menos de que, dados los recursos materiales con que hoy cuenta la civilización, podrían, esto es, deberían estar mucho menos mal de lo que están y esto sin detrimento alguno de la justicia, ni de los derechos adquiridos, ni de los intereses creados, así públicos como particulares. No hay, pues, razón para que se conformen ellos y para que nos conformemos nosotros que somos sus amigos, mejor dicho, sus hermanos, con una situación que no es inevitable, ni mucho menos, ya se la considere desde un punto de vista moral y jurídico, ya por el prisma de la mera posibilidad física.

EL JUBILEO PONTIFICIO

El día 20 se cumplieron veinticinco años desde el día en que León XIII fué elegido Papa.

¿Quién hubiera dicho, el año 1878, que el nuevo Papa, ya próximo á los setenta años, había de prosperar tanto tiempo en el gobierno de la Iglesia?

En la intención de los electores parecía que el Papado del nuevo elegido debía ser mas bien un Papado de transición, un intermedio histórico, después de los grandes acontecimientos ocurridos en tiempo de Pío IX.

Y cuántas circunstancias raras acompañaron al Cónclave de 1878! El cardenal Pecci había sido por mucho tiempo poco simpático á Pío IX, á causa de las antipatías que le había creado el cardenal Antonelli; y el nuevo Papa, sucesor de Pío IX, es precisamente él, el cardenal Pecci. Además, el cardenal Pecci era camarlengo del Sacro Colegio; y mientras una larga tradición excluía al camarlengo de la candidatura al Papado, fué precisamente el nombre del camarlengo el que salió del escrutinio.

El Cónclave se llevó á cabo con precisión y rapidez nunca vistas; al tercer escrutinio, el cardenal Pecci había obtenido 44 votos de los 61 cardenales presentes en el Cónclave, y fué Papa.

Era ya viejo entonces, pues nació en 1810: pálido, enjuto, parecía que su constitución estuviese agotada; pero hoy le vemos, después de un cuarto de siglo, bastante vigoroso, con la mente serena, y en camino de seguir todavía, algunos años como ahora.

Los cardenales que lo han elegido, han muerto casi todos; viven todavía tres de los que fueron nombrados por Pío IX, y son: Oreglia, Parocchi y Ledochowski.

Casi casi el Papa León XIII podría repetir lo que decía Urbano VIII, quien, en condiciones análogas á las del actual Pontífice, hizo acuñar para sus cardenales una medalla con este lema: «*Non vos me elegistis, sed ego elegi vos.*» (Vosotros no me habéis elegido á mi, sino que yo os he elegido á vosotros).

* *

Son muy pocos los Papas que tuvieron un Pontificado tan largo: San Pedro fué Papa durante treinta y cuatro años; Pío IX durante treinta y uno; Pío VI durante veinticuatro y ocho meses; y León XIII ha cumplido veinticuatro años de Pontificado, el 20 del corriente.

* *

Pío IX tuvo su gran colaborador en Antonelli, que hacía y deshacía á su antojo; León XIII tiene en Rampolla á su hombre de confianza. Rampolla es el verdadero gobernador. los demás cardenales y obispos le obedecen, porque el secretario de Estado representa al Papa en todo y por todo.

La situación de la alta gerarquía eclesiástica es hoy definitiva. De las 70 plazas que se compone el Sacro Colegio, 64 están cubiertas, y de es-

tas, 38 son de cardenales italianos y 26 de extranjeros. No queremos, con esto, hacer ninguna alusión al cónclave futuro. León XIII entra en el año de su jubileo, y es de esperar que pueda verle concluir. El anciano Pontífice quisiera además ver realizado un hermoso sueño, el de llegar al jubileo de la proclamación del dogma de la Concepción Inmaculada, que será en diciembre de 1904.

Para mayor gloria del gran Pontífice, y para mayor felicidad de todos los católicos, de todas veras deseamos que León XIII pueda ver realizadas sus esperanzas.

Desde Alcañiz

ACEITES

La calma observada en los mercados de Marsella, Niza y Tortosa ha repercutido en nuestra plaza, en la que, aun á precios ruinosos para el fabricante, no han encontrado fácil colocación las partidas que han llegado durante la semana, vendiéndose algunas entre 15'75 y 16.

De clase extra ya no hay existencias, y si alguna pequeña partida viene de buena clase se paga á 17 pesetas.

Las fábricas más importantes de la localidad, cuales son la llamada del Francés, á cuyo frente está nuestro distinguido amigo señor Corthay y la del Roig han cerrado sus puertas, habiendo hecho lo propio las de Belmonte, Fórnoles, Valdealgofa y otras.

La campaña ha sido desastrosa para los fabricantes en general, y en particular para algunos que teniendo contratadas hechas antes de la recolección, se han visto sorprendidos por la depreciación de nuestro apreciado caldo, lo que prueba que esos fabricantes no tuvieron la precaución de estudiar anticipadamente el estado del mercado europeo y las probalidades de que rigieran precios muy bajos. Será un saludable aviso para que algunos escarmentados se persuadan que no solo se necesita actividad y buen deseo, sino que hay imprescindible necesidad de saber el estado de todas las plazas compradoras para deducir lo que más conviene á sus intereses.

Quienes han hecho su agosto, dentro de la depreciación del fruto, han sido los cosecheros, quienes han

vendido las olivas á más alto precio que buenamente podían pagarse, debido á que la mayoría de los fabricantes esperaban el alza que no ha venido, antes al contrario puede afirmarse que en igualdad de clase hoy se vende de 0'50 á 0'75 pesetas más barato que la última quincena.

Importantes casas comerciales que durante la campaña han tenido sus representantes en esta plaza para efectuar compras, se aprestan á darlas por terminadas. Entre otras están las del señor Ricci, Grego, Moisés, Galtés y Mayner y Pla y otros que ya se ausentaron hace algunos días.

Crónica

Gatuperios consumeros

EL CEPILLO DE LAS ÁNIMAS

El funcionario público que, faltando á la obligación de su cargo, dejase maliciosamente de promover la persecución y castigo de los delincuentes, incurrirá en la pena de inhabilitación temporal especial en su grado máximo á inhabilitación perpetua especial.

(Art. 370 del Cod. Pen.)

Es tan gordo lo ocurrido en la parte secreta de la sesión que celebró el lunes nuestro Ayuntamiento, que si bien se hizo llegar á nuestro conocimiento por diferentes conductos, no nos atrevimos á publicarlo ayer esperando su confirmación.

Hoy, podemos hablar en la seguridad de no vernos envueltos en un proceso; y si se intentara, en la de resultar absueltos.

Dejando detalles á un lado, puede resumirse lo descubierto y patentizado en los siguientes hechos:

Primero: que con autorización del señor Angela, administrador de consumos, entraron de matute por el fielato de Remolinos diez pellejos de vino.

Segundo: que el fielato central á su cargo es una especie de cepillo de las ánimas, en el cual, según el mismo dijo, no se lleva contabilidad de ninguna clase. Para que esté sujeta, para que no pueda sacarse nada en claro de lo que allí se recauda, es necesario que á los que devengan derechos de consumos no se les haya dado recibo, por que á darlo quedarían las matrices y por ellas se vendría en conocimiento de la suma recibida. ¿Es que efectivamente no se les ha dado recibo?

No somos tan cándidos para dudar, que quien de tal manera administra, puede fácilmente entenderse con los introductores, pues no dándoles recibo puede sobre seguro robar lo que ha recaudado.

Ha un año que el señor Bau se halla al frente de la administración de Tortosa. ¿Es posible que en tan largo período no se haya enterado ni percatado de este escándalo? Ese es el hombre que ayudado de su

verno señor Roig ha pretendido deshonrar al *gonzalismo* formulando una tras otra denuncia al Juzgado, esa es la familia que escogió al señor Angela para administrador de consumos sabiendo los motivos por que lo había destituido la Diputación provincial de administrador de la Beneficencia.

No en vano hemos pedido la publicación de paralelos entre la administración conservadora y la administración actual, y entre los 30 mayores contribuyentes por este impuesto en ambos períodos, para que por un lado se viera lo que se roba hoy y por otro conociera el país los nombres de los partícipes y cómplices de los latrocinios.

Si, es necesario que se haga luz y mucha luz y caiga quien caiga. Los que jamás tuvieron honra pretendieron deshonorarnos, atropellarnos y procesarnos, para de este modo poder robar impunemente.

Ante la comprobación de hechos tan inmorales, parecía natural que en el acto el Ayuntamiento hubiera tomado acuerdos de gran resonancia. No fué así. Todo se redujo á levantarse á discursar don Manuel Domingo y Manuel sobre la moralidad, sobre los depositarios que desfalcán seis mil duros y acerca el negocio de los libramientos, en el que *sobre seguro* se han realizado y se realizan *momios* de muchos miles de duros; como si de aquí quisiera deducir que solo se trataba de pecados veniales que con agua bendita se perdonan.

Y tal efecto debió producir su discurso en los *cuñills de guix*, que por toda penitencia al señor Angela y sus cómplices, se les impuso en remisión de sus pecados tres Padres nuestros con sus Aves Marías, y después de rezados salieron todos de la Casa Grande en amigable consorcio, no sin haber contestado entusiásticamente á los desafortados gritos de D. Manuel Domingo y Manuel de ¡viva la moralidad! ¡abajo el *gonzalismo*!

Puede ya Tortosa juzgar con conocimiento de causa porque se ha alejado á nuestros amigos del Ayuntamiento con procesos injustos y con competencias desatentadas. Se nos ha arrojado para que desaparezca toda verdadera fiscalización y para que imperen el desbarajuste, el embrollo y las grandes filtraciones.

El descaro en el robar no tiene límites, los hambrientos de siempre devoran el presupuesto municipal confiados en que Tortosa ha de permanecer impávida contemplando como se la arruina.

¿Qué hará el señor Gobernador? ¿Qué el señor marqués de Marianao jefe del partido liberal, ante tan monstruosas inmoralidades que ni siquiera pudo imaginar?

**

Se nos asegura que el señor Angela dijo en su defensa que lo mismo se hacía durante la última situación conservadora, esto es, que el fielato central funcionaba de igual modo, ó sea, sin dar recibos, ni llevar la contabilidad como los demás

fielatos y adouando en aquel introducciones que debían pagarse en estos.

Si tal cosa dijo el señor Angela, miente como un canalla y como un ladrón, y si hay algún concejal que teniendo vergüenza quiera volver por los fueros de la justicia y de la verdad, le rogamos, sea quien fuere, que pida los antecedentes de aquel tiempo, (talonarios, estados de recaudación, etc.) y le ofrecemos las columnas de LA VERDAD para publicar sus juicios y observaciones.

¿Pues qué ha creído esa turba de vividores que se ha apoderado del país? ¿Que íbamos á callar? No tal. Hablaremos muy alto; que si en la Administración de consumos existe un fielato Central que no da recibos, ni lleva contabilidad, es una Administración organizada para realizar toda suerte de inmoralidades.

**

El fielato Central existía durante la situación conservadora al igual que hoy en muchas poblaciones, para simplificar la recaudación. Al suprimirlo el actual Ayuntamiento, dejando subsistente el personal que lo ha deshonrado, se asemeja á un juez que mandara inutilizar las gánzuas sin castigar á los que las aprovechaban. Como una gracia dicen los moralizadores de la Casa de Tócame Roque, *el acuerdo se ha tomado por unanimidad*. Unánimemente tontos ó algo peor.

La cuestión social en Tortosa

Las circunstancias especiales porque atravesamos nos han obligado á retirar un artículo que dedicamos á este tema, tema en el que no insistiremos mientras no termine el actual estado de cosas.

Para entonces ofrecemos tratar este asunto con nuestra habitual independencia de criterio.

Jesús

Nuestro primer arrabal, al que habían de hacer rico y feliz nuestros mandarines, suprimiéndole los impuestos, parece un aduar, pues la policía se ha suprimido en absoluto.

La calle carretera de los Molinos del Compte está intransitable hasta para peatones, lo cual obliga á los carruajes á pasar por las calles interiores de la población que luego estarán en el mismo estado.

Suprimida toda brigada municipal y toda suerte de mejoras y no teniendo *Rodríguez un cuarto*, solo toca esperar un cambio de situación que arroje fuera de sus puestos á los malandrines que arruinan y deshonoran á Tortosa.

Cementerio

A pesar de la eminente ruina que amenaza parte de la galería del cementerio de San Lázaro, todavía no se ha principiado su reparación, sin embargo de haber reconocido su urgencia el Ayuntamiento.

El mitorio de la Aldea

Hace un año que el camarín del ermitorio de Nuestra Señora de la

Aldea está en estado ruinoso, sin que el Ayuntamiento, á cuyo cargo viene su conservación, la haya llevado á cabo, sin embargo de su insignificante coste. ¿Aguardará á que se venga abajo?

El tiempo

Continúa como los días anteriores cubierto el firmamento de celajes y con tendencia á lluvia. Apesar de variar la temperatura entre los 15 y 17 grados, no pueden dejarse los abrigos por la mucha humedad que reina.

Escuela de la Ampolla

Desde primero de Diciembre que se halla cerrada la escuela de niñas de la importante barriada de la Ampolla, término de Perelló, sin que su alcalde, ayuntamiento y Junta de instrucción pública hayan adoptado providencia alguna, siendo ineficaces las quejas de los vecinos.

Mejoría

Han experimentado notable mejoría en la enfermedad que sufrían las señoras D.^a Rosa Puyo Cabanes esposa de nuestro querido amigo D. Miguel Juan Montardit Adell y D.^a Teresa Piñol Roig madre de nuestros amigos, D. José María Piñol, redactor de LA VERDAD y de don Juan Piñol secretario del Ayuntamiento de Tivenys.

Lo celebramos.

Profesión

En breve profesará en Barcelona en la comunidad de religiosas de Jesús y María, la distinguida señorita doña Carlota Andrés Descallar, hija de nuestro particular amigo el abogado don Cándido Andrés.

«La glosopeda» en los ganados

Se ha desarrollado dicha enfermedad en los rebaños de ganado cabrío y lanar de don Mariano Forés, don Pablo Virgili y Elías Calvo y en el vacuno del Sr. Murall, vecinos de esta ciudad, y en el de don Martín Poy, de Roquetas.

Se han dado de alta los de don Jaime Perepons, Magín Berengué, José Pino y José Belloví también de esta ciudad.

Contribuciones

Hasta el próximo viernes, 28 del actual, se cobrará sin recargos en esta ciudad, el primer trimestre de las contribuciones directas.

Patentes

En la Recaudación de Contribuciones de esta ciudad, se hallan ya las patentes para el actual ejercicio, de los Sres. Médicos de esta ciudad.

Adivinador del pensamiento

Ha visitado nuestra Redacción, el Barón de Carleodopol, adivinador del pensamiento, y rival de Onofrof conocido ya de nuestro público.

Se propone, juntamente con su señora Emma Asiris, célebre somnambula, dar algunas funciones,

que llamarán con seguridad la atención, por su originalidad y rareza.

Reus

Hoy hemos recibido nuestro estimado colega el *Diario de Reus* suspendido el 19 del actual con motivo de las huelgas. Celebramos la reaparición de tan estimado compañero.

Boletín Oficial

El Juez de primera instancia de Tortosa relaciona las fincas que en virtud de un expediente posesorio se han inscrito á favor de Valentina Adell Adell, vecina de Alfara.

—El Banco de Tortosa publica el resumen del inventario-balance practicando en 31 de Diciembre de 1901 con un activo y pasivo de pesetas 4.031.391'99.

Aviso á los maestros

Nuestro colega *El Magisterio Tarraconense* publica en su último número un aviso en que se advierte á todos los maestros de la provincia, tanto propietarios como interinos, que participen á sus respectivos habilitados, la fecha con que les fué expedido el título administrativo, de lo contrario se exponen á no cobrar sus haberes correspondientes á enero y febrero, puesto que es necesario se consigne dicho requisito en las nóminas respectivas.

Enlace

En Valls han contraído matrimonio la agraciada y virtuosa señorita de aquella ciudad doña María de la Concepción Cases y el acreditado comerciante de Alcanar don Olegario Gisbert.

Nuestra enhorabuena.

Noticias de Barcelona

Durante los últimos días se ha notado en Barcelona la presencia de numerosos sujetos, quienes, aunque vestidos como los obreros, denotaban ser mejores discípulos de de Caco que de Owen ó Marx.

Los timos y hurtos han abundado en la capital catalana, demostrándose que el detritus acumulado en ella durante el gobierno de Socías es considerable y difícil de barrer.

También denuncia la prensa barcelonesa el hecho de que durante las primeras horas en que circularon los tranvías, los militares encargados de cobrar el pasaje llegaron á recoger hasta 127 pesetas falsas.

Laboriosa es la tarea que ha de llevar á cabo el señor Manzano para lograr el completo saneamiento de Barcelona.

«Nuevo Mundo»

Publica esta semana un interesante y precioso número presentado por hermosa portada en colores de Santana Bonilla. Publica en doble plana, con fondo en color, el célebre cuadro de Villegas, *El triunfo de la Dogaresa*, y también en doble plana central el aspecto de las Ramblas de

Barcelona, con motivo de la huelga, según apunte tomado del natural. Además, los retratos del capitán general de Cataluña y la comisión de obreros barceloneses que fué á Madrid para explicar al Gobierno las causas de la huelga. *¡Cara al sol!* plana en color con una poesía de Carlos Bueno; originales literarios y cómicos de *Mundano*, Desiderio Marcos y Taboada, con ilustraciones de Estevan y Karikato; una historietta de Montagud, el homenaje á Campomar en el Ateneo; la Exposición fotográfica de Madrid, las gemelas Rodica y Doodica, y el quinto pliego encuadernable de las *Aventuras del Agente Holmes*, 24 páginas por 20 céntimos.

«Actualidades»

Publica el próximo martes un número verdaderamente notable de gran interés y oportunidad.

El carnaval en Madrid.—Dos planas con infinidad de fotografías del *Baile de Niños en el teatro de la Zarzuela.*—La mascarada del Círculo de Bellas Artes de Valencia.—Radica y Doodica (interesantes fotografías).—Pini y su discípulo.—Información cómica de *El himno de Riego* (gran éxito en el teatro Lara), por Pérez Zúñiga y Tovar.—Historieta muda por Rojas.—Monumento á la Reina Victoria.—Artículos y poesías de *Juan Ingénio*, Larrubiera, Redondo, Tecglen y otros.—Pliegos encuadernables de las novelas *Historia de un hombre contada por su esqueleto* y *Como las olas*. Otros originales de interés.—24 páginas, 15 céntimos.

Traslado

El Cirujano Dentista que estaba situado en la Plaza Sta. Ana se trasladará próximamente á la Calle de Moncada número 7, principal, lo que participa á su numerosa clientela para los servicios profesionales.

Se alquila

Por temporada de baños ó por todo el año (ó años) la casa llamada de Falcó, situada en la playa del barrio de Ampolla.

Razón en casa D. Martín Gilbert, Tortosa.

MOVIMIENTO OBRERO

En Valls

Lejos de solucionarse la huelga en Valls, parece que tiende á agravarse según nos manifiesta la siguiente carta:

Valls, 25.

Los huelguistas continúan sin querer acudir al trabajo.

En la madrugada de hoy el centinela de la puerta del cuartel provisional de caballería al dar el «¡alto, quien vive!» á un paisano, éste ha contestado zozamente, habiéndose visto obligado el oficial de guardia á disparar su revólver contra aquél sin que por fortuna hiciera blanco.

Esta mañana se ha recibido un telegrama de la compañía de M. Z. y A., estación de Barcelona, diciendo al Jefe de esta estación que podía

admitir toda clase de mercancías, habiéndose negado los carreteros á transportar dichas mercancías desde el domicilio á la estación.

Hoy se han reunido en una finca de las afueras de esta ciudad un buen número de huelguistas, habiéndose acordado seguir el paro hasta recibir órdenes nuevas de las confederaciones obreras de Barcelona.

La mayor parte de establecimientos han permanecido hoy cerrados viéndose tan solo abiertos los que expenden artículos de primera necesidad.

El resto del día ha transcurrido sin ningún acontecimiento viéndose por la calle patrullas de la guardia civil, caballería é infantería.

No obstante á la hora de escribir las presentes líneas, seis de la tarde, dícese que mañana se disponen la mayoría de obreros á reanudar los trabajos. ¡Ojalá así sea!—*El Corresponsal.*

En Reus

Sigue en la vecina ciudad la huelga general sin que se vea por ahora ganas de solucionarse por parte de los huelguistas.

Se ha dado orden á las principales fábricas y comercios á que reanuden sus trabajos habiéndose negado la mayor parte diciendo que reanudarán sus tareas cuando todos los obreros se decidieran á trabajar.

En la plaza de Prim se estacionaron ayer todo el día parejas de la benemérita en previsión de cualquier coacción ó desórdenes.

Patrullan, como los días anteriores, por la ciudad fuerzas de caballería.

En Barcelona

Se retiraron anteanoche á sus respectivos cuarteles las fuerzas de caballería que estaban de servicio en la capital y poblaciones agregadas, y las de infantería pernoctaron en las casas de aquellas barriadas, quedando encargadas de la vigilancia parejas de la guardia civil de caballería. A las siete se retiraron de la circulación los tranvías del Pueblo Nuevo, Barceloneta, circunvalación, media circunvalación y de la Bonanova, efectuándolo tres horas después los de las ramblas y Gracia. Ayer mañana continuaban las tropas ocupando los muelles del puerto y en especial el de San Beltrán y Paseo Nacional de la Barceloneta. En las ramblas no había ningún aparato de fuerza y solo en la calle de Fernando prestaban servicio parejas de la guardia civil de caballería desmontadas.

Las barriadas de San Pablo y San Antonio estaban ocupadas por las tropas. A los muelles acudieron todos los carros, de modo que se trabajaba como en los días normales.

La circulación de los carros por los andenes se hacía difícilísima por su aglomeración y los transeuntes debían ir con mucho cuidado en aquellos sitios para no ser atropellados.

Una cosa análoga ocurría en las estaciones de Francia y del Norte.

En la descarga de carbón mineral trabajaron 1.200 obreros, utilizando 450 carros.

Lo mismo que en los días anteriores el general de división don Luis Castellví recorrió ayer los cuarteles generales y los retenes de los mismos.

Durante la madrugada la policía detuvo, por orden del capitán general, á 40, que ingresaron en la cárcel á disposición de la primera autoridad del Principado.

De ellos, 16 son conocidos como ladrones, cuatro estaban reclamados por agresión á fuerza armada y tres que ejercían coacción. Se les ocuparon algunas armas.

En los talleres de la Maquinista marítima y terrestre trabajaron la inmensa mayoría de los obreros metalúrgicos.

En el Vulcano y casas Alexander, Dalmau y taller de la calle de Consejo de Ciento, todos.

En los talleres de los Sres. Soujol y Quintana, casi todos.

En casa Bobín, unos 40.

En casa Daniáns, unos 60, debiendo de haber reanudado por la tarde el trabajo todos los operarios de la misma.

Por la tarde disminuyeron considerablemente las precauciones militares que se adoptaron desde la mañana del lunes de la semana última.

A los soldados del regimiento de Almansa, libres de servicio, se les ha permitido salir del cuartel.

Ayer reanudaron el trabajo los obreros de Mataró, incluso los que pertenecen á las sociedades federales.

Continúa la huelga general en Tarrasa sin que haya ocurrido nada desagradable.

Aprendiz: Se necesita uno en la imprenta de este periódico.

Colegio de 1.ª enseñanza

DEL

Circulo de Artesanos

DIRIGIDO POR

D. José Fortuño Rosés

Maestro superior

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de este Círculo, el día 1.º de Marzo próximo se abrirá un Colegio de 1.ª enseñanza, en el primer piso del local que ocupa dicha Sociedad.

Habrán clases diarias y nocturnas; éstas serán gratuitas para los socios y sus hijos, y en las primeras los hijos de los señores socios que asistan á las mismas deberán satisfacer la mitad de la cuota que paguen los que no lo sean.

Para informes y detalles dirigirse á Secretaría.

Tortosa 20 Febrero 1902.—P. A. de la J. de G.

El Secretario,
F. Juan García.

Zaragoza, impresor, Ancha, 20 y 22—Tortosa

LIBRERÍA, PAPELERÍA

CASA EDITORIAL

Centro de suscripciones é imprenta

DE

ARTURO MORERA

ANGEL 16 Y 18 - TORTOSA - ANGEL 16 Y 18 - TORTOSA

Representante de la casa de Clichés tipográficos, Fotogra-
do, Zincografía, Autotipia (grabado directo), calcos, ampliaciones,
reportes y demas aplicaciones de la fotografía de

J. Furnells

Nuevo procedimiento de

LOS TRES COLORES

Se reciben encargos para

LITOGRAFÍA

Esta casa, montada á la altura de las capitales, puede presen-
tar el género en tan buenas condiciones como en las principales de
España.

Gran existencia en papel de impresión, blanco y de colores.

SELLOS DE GOMA

Encuadernaciones elegantes económicas

Impresión de Obras de texto, Folletos, Periódicos, Revistas, Ilus-
traciones, Catálogos, Notas de precios,
Circulares, Papel cartas, Facturas, Talonarios, Memorandums,
Sobres cartas, Tarjetas anunciadoras, Acciones,
Chêques, Letras, Pagarés y toda clase de impresos para grandes
sociedades, etc., etc.

ESPECIALIDADES DE LA CASA

Impresiones cromo-tipográficas en Invitaciones, Tarjetas,
Títulos honoríficos: Participaciones de enlace,
de Natalicio, de profesion religiosa, de Primera Misa
y toda clase de trabajos de fantasia,
Recordatorios, Esquelas mortuorias y todo lo concerniente
al arte tipográfico.



Aprensiz

Colégio de 1.ª enseñanza
Círculo de Artesanos
D. José Fortuño Rosés
Distinguido superior
- Por acuerdo de la Junta de Go-
bierno de esta Ciudad, el día 1.º de
Marzo próximo se aprueba un Cole-
gio de 1.ª enseñanza, en el primer
piso del local que ocupa dicha So-
ciedad.
Habrá clases diurnas y nocturnas;
estas serán gratuitas para los socios
y sus hijos, y en las primeras los
hijos de los señores socios que asi-
stan a las mismas deberán satisfacer
la mitad de la cuota que pagan los
que no lo son.
Para informes y detalles dirigirse
al Secretario.
Tortosa 20 Febrero 1902.—P. A.
de la J. de G.
El Secretario,
A. Juan García.
Tortosa, Impresor, Ancha, 29 y 31 Tortosa

En las fracciones
Se celebraron anteayer a sus res-
pectivos cuarteles las fiestas de en-
balleja que estaban de servicio en
la capital y poblaciones agregadas.
Y las de infantería participaron en
las casas de aquellas poblaciones.
- Se acordó encargar de la vigilan-
cia por parte de la Guardia Civil de
balleja. A las siete se retiraron de
la circulación las tarjetas del Pue-
blo Nuevo, Barcelona, circunvala-
ción, media circunvalación y de la
Bonaire, estableciéndose tres horas
después los de las ramblas y Gracia.
- Ayer mañana continuaban las pro-
bas acordadas las tarjetas del Pue-
blo y en especial el de San Martín y
Paseo Nacional de la Barceloneta.
En las ramblas no había ningún
aparato de fuerza y solo en la calle
de Fontanet presentaban servicio pa-
ra las tarjetas de la Guardia Civil de capital-
las desmontadas.
Las banderas de San Pablo y San
Antonio estaban ocupadas por las
tropas. A las mujeres se les dio un
de los cuarteles, de modo que se pu-
diera como en los días normales.
La circulación de los coches por
las ramblas se hacía difícilísima por
su aglomeración y los transeúntes
debían ir con mucho cuidado en
aquellas sitios para no ser atropella-
dos.
Una cosa análoga ocurría en las
estaciones de Francia y del Norte.

Traslado
El Cirujano D. Esteban que estaba
situado en la Plaza Sta. Ana se tras-
ladará próximamente a la Calle de
Santísimo nombre 7, principal, lo
que podrá ser a su voluntad en
los días para los señores profesionales.
Se alquila
Por temporada de baños ó por to-
do el año (ó años) se casa la vivienda
de la casa situada en la plaza del
partido de Amposta.
Razon en casa de Martín Gil-
bert, Tortosa.

MOVIMIENTO OBRERO

En Talls
Los de soluci, no se la huelga en
/ este punto que ha de a ser por-
se según nos comunican en algunas
ciudades.
Virus 25.
Los industrialistas continúan sin
poder acudir al trabajo.
En la madrugada de hoy el cen-
tral de la planta del canal provi-
sional de capitalista al del capital.
El día de hoy se ha producido un
conflicto, no solamente habiéndose
visto obligado al oficial de guardia
a la planta en volver contra aquel
sin que por fortuna hubiera blanco.
Esto mañana se ha producido un
programa de la compañía de M. X. y
A. estación de Barcelona, diciendo
al jefe de esta estación que podía

En Talls han contratado mínimo
de la agricultura y algunas cosas
de la agricultura, en el día de hoy
la Gaceta Civil y el periódico
comerciante de Atarés don Oleg-
rio Gisbert.
Nuestro agradecimiento.
- Noticias de Barcelona
- Durante los últimos días se ha pro-
ducido en Barcelona la presencia de
numerosos sujetos, quienes, ad-
que vestidos como los obreros, ha-
rían por ser mejores discípulos de
de Gaceta que de un día a otro.
Los fines, que se han estado
de en la capital catalana, demue-
trándose que el debate acumulado
de ella durante el gobierno de 25-
mas es considerable y difícil de su-
rir.
También durante la presente par-
te de la huelga de que durante
las primeras horas se dio a conocer
tonos tras las, los militares en-
cargados de cubrir el país, hacia
ton a recoger hasta 127 personas del
país.
Laboriosos en la zona que ha de
llevar a cabo el señor M. X. y A. pa-
ra lograr el completo saneamiento
de Barcelona.
- Novos mundos
Publica esta semana un interesante
y preciso número de asuntos de
formosa por los en colores de San-
ta Rosa. En ella se ve el color
na, con tanta en color, el color
de 700000. En un punto de la
yoga, y también en doble plana
central el aspecto de las Ramblas de